

Ueli Ramseier

Von: "Ueli Ramseier" <u.ramseier@bluewin.ch>
Datum: Montag, 27. Juni 2011 19:23
An: "Ramseier, Ueli (Privat)" <u.ramseier@bluewin.ch>
Betreff: 7. Zwischenbericht zum Projekt "Swiss Silk"
Liebe Vereinsmitglieder, Freunde und Interessierte am Projekt "Swiss Silk"

Nach einem eher ruhigen Winterhalbjahr, hatten wir einen fulminanten Start ins Frühjahr. So können wir nebst einigen Rückschlägen auch viel erfreuliches berichten:

Produktion

Die Produzenten und Produzentinnen haben wiederum viel gearbeitet. Im Frühjahr konnten wir ca. 1'700 Maulberbäume auspflanzen. Damit haben wir insgesamt bereits 3'300 Maulberbäume gepflanzt. Dies entspricht einer Fläche von ca. 1,5 Hektar. Das trockene Wetter und Mäuse machen uns aber viel Kummer, so dass einige Bäume eingegangen sind und wir nachpflanzen müssen.
Zur Zeit werden an 7 Standorten Raupen aufgezogen (Testaufzuchten). Ab Mitte August werden dann die meisten der 35 Produzenten ihre Hauptaufzucht 2011 machen. Das Abtrocknen der Cocons werden wir diesen Sommer erstmals mit dem neuen Trocknungsgerät aus Indien machen, welches soeben eingetroffen ist. Nochmals herzlichen Dank für Eure finanzielle Unterstützung.
Sieben Frauen haben das Abhaspeln der Cocons (Rohseidenproduktion) an unserer Abhaspelmaschine geübt und beachtliche Resultate erzielt. Die Webversuche konnten wir bis jetzt aber noch nicht durchführen, weil wir bei einem Zwischenschritt zu viele Fehler gemacht haben! Wir vermuten aber wo das Problem liegt und versuchen dieses nun zu beheben, so dass die Webversuche doch noch dieses Jahr stattfinden können.
Die mit IP Suisse erarbeiteten Richtlinien für eine naturnahe Produktion von Seide werden wir ab 2012 schrittweise einführen.
Mit dem Bundesamt für Landwirtschaft und der Schweizerischen Hochschule für Landwirtschaft haben wir die Zusammenarbeit erfolgreich aufgenommen, mit dem Ziel die Seidenproduktion als landwirtschaftlichen Betriebszweig offiziell zu etablieren.

Vereinigung Schweizer Seidenproduzentinnen

Im März konnten wir bei der Firma Weisbrod unsere Jahresversammlung durchführen. An der Versammlung und der eindrucksvollen Fabrikbesichtigung haben ca. 60 Personen teilgenommen. Insgesamt haben wir nun mehr als 110 Mitglieder! An dieser Stelle ganz herzlichen Dank an alle Personen und Firmen welche das Projekt mit ihrer Mitgliedschaft unterstützen. Neue Mitglieder sind immer noch herzlich willkommen. Beitrag CHF 50.-- für Privatpersonen, CHF 100.-- für Firmen.

Finanzen

Die Jahresrechnung haben wir mit einem Überschuss von CHF 3'600 abgeschlossen, welchen wir in Maschinen und Ausrüstung investieren können. Wir sind weiterhin auf unsere eigenen Mittel, die Mitgliederbeiträge und die freiwilligen Beiträge der Investoren angewiesen. Alle Arbeiten des Vorstandes werden weiterhin ehrenamtlich gemacht.
Unsere Recherchen haben ergeben, dass die Schweiz das einzige Land ist, in welchem die Seidenproduktion nicht staatlich subventioniert ist. Wer hätte dies im Hochpreisland Schweiz gedacht!

Kommunikation, Medien, PR

Das Interesse an unserem Projekt hält an. Es sind wiederum viele Berichte erschienen. So wird zum Beispiel in der **Radioendung Espresso vom Donnerstag, 30.6.2011, 08.20 Uhr** ein Beitrag über unsere Produzenten Brigitte und Joseph Spengeler gesendet. Nicht verpassen! Laufend können wir viele Anfragen von interessierten Produzenten, Einzelpersonen, Schulen und Medien zu unserem Projekt beantworten.
Wir dokumentieren das Projekt laufend auf unserer Homepage www.swiss-silk.ch. Dort sind auch viele Bilder zu finden.

Ich wünsche Euch allen einen guten Sommer und verbleibe mit herzlichem Gruss, Ueli

Swiss Silk - Vereinigung Schweizer Seidenproduzenten
Bergfeldstrasse 5
CH - 3032 Hinterkappelen
Tel. 079 436 85 53
www.swiss-silk.ch

Postcheque Konto 60-470861-7 / IBAN: CH38 0900 0000 6047 0861 7